

**PENGARUH TERAPI SHALAT DHUHA DALAM MENGURANGI
KECEMASAN KARIR MASA DEPAN SISWA DI SMA
MUHAMMADIYAH 8 GRESIK**

SKRIPSI

Diajukan kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial
(S.Sos)



Oleh:

NILLA AGUSTIN

NIM. B03215027

**PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

2019

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Nilla Agustin
NIM : B03215027
Prodi : Bimbingan Konseling Islam
Judul : Pengaruh Terapi Shalat Dhuha dalam Mengurangi Kecemasan Karir
Masa Depan di SMA Muhammadiyah 8 Gresik

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 9 April 2019

Telah disetujui oleh:

Dosen Pembimbing,



Drs. H. ABD. BASYID, MM
NIP. 196009011990031002

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi yang telah disusun oleh Nilla Agustin ini telah dipertahankan di depan tim penguji skripsi.

Surabaya, 11 April 2019

Mengesahkan,

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



Penguji I,

Drs. H. ABD. Basvid, MM.
NIP 196009011990031002

Penguji II,

Dra. Faizah Noer Laela, M.Si
NIP. 196012111992032001

Penguji III,

Dra. Ragwan Albaar, M.Fil.I.
NIP 196303031992032002

Penguji IV,

Dr. Abd. Svakur, M.Ag
NIP 196607042003021001

**PERNYATAAN
PERTANGGUNG JAWABAN PENULISAN SKRIPSI**

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Nilla Agustin

Nim : B03215027

Prodi : Bimbingan dan konseling Islam

Alamat : Ds. Bringkang RT.6 RW.3 Kec. Menganti Kab. Gresik

Menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa:

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
- 2) Skripsi ini benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atau karya orang lain.
- 3) Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi yang terjadi.

Surabaya, 9 April 2019

Yang menyatakan,



Nilla Agustin

NIM. B03215027



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : NILLA AGUSTIN
NIM : B03215027
Fakultas/Jurusan : DAKWAH KOMUNIKASI / BIMBINGAN KONSELING ISLAM
E-mail address : nillaagstn97@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGARUH TERAPI SHALAT DHUHA DALAM MENGURANGI KECEMASAN KARIR

MASA DEPAN SISWA DI SMA MUHAMMADIYAH 8 GRESIK

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 16 April 2019

Penulis

(NILLA AGUSTIN)
nama terang dan tanda tangan

Setelah data diolah dengan rumus statistik deskriptif, selanjutnya data diolah dengan rumus statistik inferensi untuk melihat hubungan-hubungan kausalitas antara gejala-gejala tersebut atau untuk menguji hipotesis. Pengujian hipotesis dalam penelitian ini melalui teknik analisis statistik yang digunakan untuk menguji hipotesis tersebut adalah *Paired Sample t-Test*. Selanjutnya, membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.

F. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah dalam pembahasan dan penyusunan skripsi, maka akan disajikan pembahasan ke dalam beberapa bab yang sistematika pembahasannya adalah sebagai berikut:

BAB I. Dalam bab ini berisi Pendahuluan yang meliputi : Latar Belakang, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Definisi Operasional, Kerangka Teori dan Hipotesis, Metode Penelitian yang meliputi Pendekatan dan Jenis Penelitian, Populasi, Sampel, Variabel dan Indikator Penelitian, Teknik Pengumpulan Data, dan Teknik Analisis Data, serta ditambah dengan Sistematika Pembahasan.

BAB II. Dalam bab ini berisi tentang Tinjauan Pustaka yang meliputi: Kajian Teoritik tentang Terapi Shalat Dhuha, yang terdiri dari pengertian, keutamaan, dan cara pelaksanaannya. Dalam bab ini juga berisi tentang penjelasan Kecemasan Karir Masa Depan. Peneliti juga sedikit membahas tentang penelitian terdahulu yang relevan.

BAB III. Dalam bab ini berisi tentang Penyajian Data yang terdiri dari Deskripsi umum obyek penelitian, deskripsi hasil penelitian di dalamnya membahas tentang penjabaran bagaimana Pengaruh Terapi Shalat Dhuha dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan Siswa di SMA Muhammadiyah 8 Gresik.

BAB IV. Dalam bab ini berisi tentang Analisis Data yang terdiri dari : Analisis data-data yang ditemukan dari Pengaruh Terapi Terapi Shalat Dhuha dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan Siswa di SMA Muhammadiyah 8 Gresik.

BAB V. Dalam bab ini berisi tentang Penutup yang di dalamnya terdapat kesimpulan dari hasil analisis data, serta saran.

Tuntunan yang harus dilakukan ketika hendak mengerjakan shalat ialah mengenakan pakaian yang bersih, rapi, dan sopan, karena yang demikian ini lebih mencerminkan rasa hormat kita kepada Allah SWT. Pakaian yang seharusnya dikenakan ialah sebagai berikut:

- a) Pakaian yang dapat menutupi aurat secara sempurna
 - b) Pakaian polos atau tidak bermotif
 - c) Hindari pakaian yang terlalu sempit atau terlalu longgar dalam shalat
 - d) Janganlah mengenakan pakaian yang tembus pandang
- 2) Shalat hendaklah dikerjakan di tempat yang bersih dan suci

Kita diperkenankan untuk mendirikan shalat di mana pun berada. Meskipun demikian, hendaklah memilih tempat yang paling baik, paling layak dan tempat yang paling sesuai untuk mendirikan shalat di dalamnya, yaitu tempat yang terjaga dari kotoran dan najis, tempat yang tenang dan jauh dari keramaian, serta hindari tempat yang penuh sesak.

- 3) Bersungguh-sungguh dalam mengerjakan shalat

Tuntunan Rasulullah untuk mengerjakan shalat dengan sungguh-sungguh dan khusyu'. Bersungguh-sungguh artinya benar-benar mempersiapkan diri dengan memenuhi segala syarat dan rukun shalat sebagaimana yang telah ditentukan syariat. Khusyu' artinya berusaha secara maksimal untuk menghadirkan

Maka dengan penjelasan di atas, dapat ditarik kesimpulan sementara sebelum dari hasil data dalam statistika perubahan yang didapatkan dari objek yang diteliti, bahwa Terapi Shalat Dhuha sangat relevan untuk dijadikan treatment masalah kecemasan karir masa depan.

D. Hasil Penelitian Terdahulu yang Relevan

1. Judul : Kecemasan Karir Masa Depan Ditinjau dari Konsep Diri dan Dukungan Sosial pada Mahasiswa Akhir S1 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta
Oleh : Mauizhatul Jannah
NIM : 10710010
Jurusan : Psikologi Fakultas Ilmu Sosial dan Humaniora UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta
Persamaan : Permasalahan yang diangkat adalah kecemasan karir masa depan. Metode penelitian yang digunakan adalah metode kuantitatif.
Perbedaan : Penyelesaian masalah menggunakan tinjauan dari konsep diri dukungan sosial sedangkan penelitian selanjutnya menggunakan terapi shalat dhuha untuk membantu menyelesaikan permasalahan tersebut. Subyek penelitian terdahulu tertuju pada mahasiswa akhir sedangkan subyek penelitian selanjutnya merupakan siswa kelas XI SMA.
2. Judul :Layanan Bimbingan Karir dalam Mengurangi Kecemasan Menghadapi Masa Depan pada Siswa SMKN 1 Bantul Yogyakarta
Oleh : Sri Rahayu
NIM : 12220060

4. Gambaran Umum Pelaksanaan Shalat Dhuha di SMA Muhammadiyah 8 Gresik

SMA Muhammadiyah 8 Gresik memiliki keseluruhan 256 siswa, dengan jumlah siswa kelas X sebanyak 68 siswa, kelas XI sebanyak 90 siswa, dan kelas XII berjumlah 98 siswa melaksanakan kegiatan shalat dhuha rutin pada hari Senin di Masjid SMA Muhammadiyah 8 Gresik yang berada di lantai tiga gedung sekolah. Para siswa mulai memasuki masjid pada pukul 07.00 lalu mengambil air wudhu dan sebagian siswa mempersiapkan peralatan teknis seperti mikrofon dan lainnya. Pukul 07.15 pelaksanaan shalat dhuha pun dimulai, shalat dhuha dilaksanakan berjamaah dan dipimpin oleh bapak-bapak dari Wakil Kepala Sekolah. Jika beliau-beliau berhalangan hadir maka akan dipimpin oleh siswa yang termasuk dalam Ikatan Pelajar Muhammadiyah (IPM).

Shalat dhuha dilaksanakan sebanyak 2 rakaat, dan selepas shalat dhuha para siswa-siswi diberi waktu lima menit untuk memanjatkan do'a kepada Allah SWT secara pribadi. Selepas berdo'a, diadakan kultum yang disampaikan oleh bapak Wakil Kepala Sekolah. Kultum yang disampaikan pun selalu berganti tema, namun tema yang diambil tetap pada ranah Islam dan pendidikan. Seperti contoh tema pentingnya bersyukur, pentingnya berfokus pada saat sekarang, motivasi belajar, dan sebagainya. Kultum disampaikan dengan bahasa yang jelas, singkat dan mudah dimengerti siswa meskipun hanya dalam waktu kurang lebih 7 menit namun siswa begitu antusias dan tertarik untuk mendengarkan.

Kegiatan shalat dhuha diakhiri pukul 07.35, para siswa kembali ke kelas masing-masing untuk mempersiapkan diri menerima pelajaran dan siap mengikuti kegiatan belajar mengajar (KBM) dan biasanya ada beberapa siswa yang masih ada di masjid karena ada intruksi dari guru seperti membahas agenda keagamaan, dan lainnya.

B. Deskripsi Penelitian, Indikator, dan Sampel

Pada bagian ini dijelaskan mengenai penggunaan angket, semua variabel, indikator, dan deskripsi, serta penyebaran angket kepada para siswa kelas XI SMA Muhammadiyah 8 Gresik untuk diisi dan kemudian angket tersebut diolah agar sesuai dengan kebutuhan peneliti.

Data yang digunakan oleh peneliti tentang Pengaruh Terapi Shalat Dhuha dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan di SMA Muhammadiyah 8 Gresik adalah hasil dari pembuatan angket secara pribadi yang sebelumnya telah melalui uji validitas dan reliabilitas angket.

1. Penilaian Angket

Pada angket yang digunakan oleh peneliti terdapat pernyataan dengan 4 pilihan, yakni: SS (Sangat Sesuai), S (Sesuai), TS (Tidak Sesuai), STS (Sangat Tidak Sesuai). Dalam item angket terdapat pernyataan *Favourable* dan *Unfavourable*.

Adapun pernyataan *favourable* adalah pernyataan yang mendukung atau memihak dengan objek yang akan diukur. Sedangkan *unfavourable* adalah pernyataan yang tidak mendukung atau tidak seiring dengan objek yang akan diukur.

Selanjutnya, pada akhir kegiatan *sharing* peneliti menanyakan kesediaan para siswa untuk bisa mengikuti dan menjalankan terapi shalat dhuha untuk mengurangi kecemasan karir masa depan mereka. Peneliti menjelaskan bahwa kegiatan ini tidak bersifat memaksa dan bersifat membantu para siswa untuk mengurangi kecemasan karir masa depan yang dirasa dapat mengganggu kehidupan sehari-hari siswa.

Pada tanggal 11 Februari 2019, para siswa yang masuk dalam sampel penelitian berkumpul di Masjid untuk mengikuti sosialisasi atau menerima materi dan berlatih melaksanakan terapi shalat dhuha. Kegiatan ini diawali dengan perkenalan, membangun kepercayaan dan membuat konseli nyaman, penjelasan tentang Buku Totalitas Shalat Dhuha karya Dr.H. Syarif Thayib,S.Ag.M.Si yang digunakan peneliti sebagai sumber dalam menjalankan terapi shalat dhuha beserta faedahnya. Pukul 08.00 materi terapi shalat dhuha mulai dijelaskan secara perlahan. Sebelumnya, peneliti memberikan formulir pelaksanaan terapi shalat dhuha dan buku panduan yang berisi tentang terapi shalat dhuha yang materinya diambil dari buku Totalitas Shalat Dhuha sertadari beberapa buku lain yang dijadikan sebagai media dan pegangan bagi para siswa sehingga membantu peneliti dalam melaksanakan terapi.

Peneliti mulai menjelaskan tentang pokok-pokok yang menjadi inti dalam terapi shalat dhuha. Terapi shalat dhuha

dilakukan dengan merenungi 7 pokok yang dilaksanakan sebelum dan sesudah shalat serta ketika melaksanakan shalat yaitu “Cinta 100% & BerSyukur Do’I Baik”. Yakni (1) Niat Bercinta yang diikrarkan menjelang membaca niat shalat, (2) Seratus Persen Yakin ini harus direnungi dan diyakini sebelum *takbiratul ihram*, (3) Berbagi Tiada Henti dilakukan sebelum atau sesudah melaksanakan shalat dhuha, (4) *Full Syukur* yang direnungi saat berdiri, rukuk, i’tidal, sujud, duduk di antara dua sujud, dan rakaat kedua, (5) Doa Sosial yang direnungi ketika sujud di rakaat kedua, (6) Gerakan Total Ihtiar yang dilakukan setelah shalat dhuha dan setiap saat, serta (7) Baik Sangka Tanpa Syarat yang direnungi setiap saat.

Ungkapan ikrar dan ungkapan syukur dalam terapi shalat dhuha bisa dilafalkan dengan pilihan kata dan bahasa bebas sesuai dengan individu masing-masing, asalkan substansinya sama dan tetap sesuai dengan tujuan yang dimaksud. Setelah dihafalkan dan dimengerti maka para siswa diminta untuk menulis redaksi yang berkaitan dengan kenikmatan-kenikmatan atau anugerah dalam hidupnya serta permohonan atau doa khusus bagi dirinya dan bagi orang di sekitarnya.

Kemudian, para siswa diminta untuk membaca ulang daftar-daftar kenikmatan dan juga permohonan tersebut, karena saat shalat dhuha semua daftar tersebut akan dicurahkan kepada Allah

SWT. Lalu para siswa mulai berdiri mengambil posisi shalat, mengikuti penjelasan dari peneliti dan mempraktekkan gerakan serta merenungi poin-poin yang telah dijelaskan dan dihafalkan sebelumnya. Saat berdiri, para siswa harus meyakini bahwa Allah itu Maha Pengasih, Maha Penyayang, Maha Pemberi Rezeki, Maha Kuasa sehingga dengan melalui proses ikhtiar maka harapan kita akan dikabulkan atas izin Allah. Setelah meyakini hal tersebut, para siswa mengungkapkan ikrar kecintaannya kepada Allah dengan sepenuh hati dan dilanjutkan dengan membaca niat shalat dhuha lalu *takbiratul ihram*. Saat berdiri setelah membaca surah Al-Fatihah dan surah Asy-Syams, merenungi dan mengungkapkan kenikmatan kesehatan yang telah diberikan Allah sambil merasakan hembusan nafas yang pelan. Setelah berdiri kemudian rukuk, setelah membaca doa rukuk sebagaimana biasanya, para siswa merenungi dan mengungkapkan rasa syukur terhadap anugerah rezeki pangan yang diperolehnya. Setelah mensyukuri nikmat pangan dalam rukuk, setelah *i'tidal* saatnya mengungkapkan rasa syukur atas nikmat rezeki sandang yang diperoleh. Selanjutnya gerakan sujud pertama di rakaat pertama, mengungkapkan rasa syukur atas nikmat papan atau tempat tinggal dan pada sujud kedua bebas mengungkapkan ungkapan syukur apapun. Dan ketika duduk di antara dua sujud maka para siswa mengungkapkan doa atau permohonan bagi orang tua, keluarga,

| | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----------|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|------|----|----|
| 11. | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 1 | 4 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 59 |
| 12. | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 1 | 4 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 4 | 3 | 3 | 3 | 4 | 3 | 66 | |
| 13. | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 61 | |
| 14. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 4 | 1 | 3 | 3 | 3 | 2 | 4 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 4 | 3 | 4 | 69 | |
| 15. | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 4 | 2 | 3 | 3 | 3 | 4 | 2 | 2 | 4 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 4 | 64 | |
| 16. | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 4 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 4 | 2 | 3 | 2 | 3 | 4 | 2 | 4 | 4 | 4 | 4 | 71 | |
| 17. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 4 | 3 | 3 | 4 | 4 | 4 | 73 | |
| 18. | 3 | 1 | 2 | 1 | 3 | 4 | 4 | 1 | 1 | 3 | 3 | 2 | 4 | 4 | 4 | 2 | 2 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 3 | 2 | 59 | |
| 19. | 4 | 4 | 3 | 3 | 2 | 2 | 4 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 4 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 72 | |
| 20. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 68 | |
| 21. | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 1 | 3 | 3 | 3 | 3 | 63 | |
| 22. | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 64 | |
| 23. | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 60 | |
| 24. | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 4 | 61 | |
| 25. | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 1 | 3 | 2 | 4 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 61 | |
| 26. | 2 | 4 | 2 | 2 | 3 | 1 | 2 | 3 | 3 | 4 | 3 | 2 | 4 | 2 | 2 | 4 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 66 | |
| 27. | 2 | 3 | 2 | 1 | 4 | 1 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 1 | 4 | 2 | 3 | 4 | 2 | 3 | 61 | |
| Σ | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | 1735 | | |

Tabel 3.7

Hasil skor angket *pre-test* aspek Fisik

| No | Nomor Item | | | | | | | | | | | Σ | |
|-----|------------|---|---|---|----|----|----|----|----|----|----|----------|----|
| | 2 | 5 | 6 | 8 | 15 | 17 | 18 | 20 | 34 | 39 | 41 | | 43 |
| 1. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 4 | 3 | 3 | 37 |
| 2. | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 4 | 2 | 3 | 1 | 4 | 3 | 3 | 33 |
| 3. | 2 | 2 | 4 | 2 | 2 | 4 | 2 | 2 | 2 | 4 | 3 | 4 | 33 |
| 4. | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 31 |
| 5. | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 4 | 3 | 3 | 3 | 35 |
| 6. | 3 | 3 | 1 | 3 | 4 | 3 | 2 | 3 | 1 | 4 | 4 | 3 | 34 |
| 7. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 4 | 3 | 2 | 35 |
| 8. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 4 | 2 | 4 | 35 |
| 9. | 2 | 2 | 3 | 2 | 4 | 3 | 3 | 3 | 3 | 4 | 4 | 3 | 36 |
| 10. | 3 | 4 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 4 | 3 | 34 |
| 11. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 4 | 34 |

| | | | | | | | | | | | | | |
|----------|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|-----|
| 12. | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 33 |
| 13. | 3 | 2 | 4 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 4 | 32 |
| 14. | 3 | 2 | 2 | 1 | 4 | 2 | 2 | 2 | 4 | 4 | 4 | 3 | 33 |
| 15. | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 4 | 3 | 2 | 31 |
| 16. | 4 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 4 | 3 | 32 |
| 17. | 3 | 4 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 37 |
| 18. | 3 | 4 | 2 | 4 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 4 | 3 | 30 |
| 19. | 4 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 33 |
| 20. | 3 | 4 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 36 |
| 21. | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 30 |
| 22. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 28 |
| 23. | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 32 |
| 24. | 3 | 3 | 4 | 2 | 3 | 4 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 32 |
| 25. | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 30 |
| 26. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 25 |
| 27. | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 32 |
| Σ | | | | | | | | | | | | | 883 |

Tabel 3.8

Hasil skor angket *pre-test* aspek Emosi

| No | Nomor Item | | | | | | | | | | | | Σ |
|-----|------------|----|----|----|----|----|----|----|----|----|----|----|----------|
| | 10 | 11 | 14 | 16 | 22 | 23 | 28 | 33 | 35 | 36 | 37 | 46 | |
| 1. | 3 | 2 | 3 | 4 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 4 | 33 |
| 2. | 3 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 3 | 3 | 4 | 3 | 3 | 3 | 30 |
| 3. | 3 | 2 | 3 | 4 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 4 | 34 |
| 4. | 3 | 2 | 2 | 4 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 4 | 35 |
| 5. | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 4 | 2 | 2 | 2 | 2 | 4 | 3 | 31 |
| 6. | 3 | 3 | 1 | 3 | 2 | 2 | 1 | 3 | 3 | 3 | 4 | 4 | 32 |
| 7. | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 30 |
| 8. | 3 | 2 | 4 | 4 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 4 | 36 |
| 9. | 3 | 3 | 2 | 4 | 1 | 3 | 2 | 3 | 4 | 3 | 3 | 4 | 35 |
| 10. | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 3 | 31 |
| 11. | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 1 | 3 | 2 | 3 | 3 | 31 |
| 12. | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 33 |

| | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----------|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|------|----|
| 13. | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 3 | 1 | 3 | 2 | 1 | 1 | 3 | 2 | 1 | 2 | 1 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 46 |
| 14. | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 3 | 3 | 3 | 47 |
| 15. | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 36 |
| 16. | 1 | 2 | 3 | 1 | 3 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 46 |
| 17. | 1 | 2 | 2 | 1 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 3 | 1 | 1 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 42 |
| 18. | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 43 |
| 19. | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 50 |
| 20. | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 44 |
| 21. | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 1 | 3 | 2 | 1 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 45 |
| 22. | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 42 |
| 23. | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 45 |
| 24. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 43 |
| 25. | 1 | 2 | 2 | 2 | 3 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 36 |
| 26. | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 50 |
| 27. | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 37 |
| Σ | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | 1183 | |

Tabel 3.10

Hasil skor angket *post-test* aspek Fisik

| No | Nomor Item | | | | | | | | | | | | Σ |
|-----|------------|---|---|---|----|----|----|----|----|----|----|----|----------|
| | 2 | 5 | 6 | 8 | 15 | 17 | 18 | 20 | 34 | 39 | 41 | 43 | |
| 1. | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 20 |
| 2. | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 16 |
| 3. | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 20 |
| 4. | 2 | 1 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 25 |
| 5. | 1 | 2 | 1 | 3 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 3 | 1 | 3 | 21 |
| 6. | 1 | 1 | 1 | 3 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 21 |
| 7. | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 27 |
| 8. | 3 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 1 | 28 |
| 9. | 1 | 2 | 3 | 2 | 3 | 1 | 3 | 1 | 1 | 3 | 1 | 3 | 24 |
| 10. | 2 | 1 | 3 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 20 |
| 11. | 2 | 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 26 |
| 12. | 2 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 2 | 3 | 1 | 1 | 2 | 1 | 22 |
| 13. | 3 | 2 | 4 | 2 | 1 | 3 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 27 |

| | | | | | | | | | | | | | |
|----------|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|-----|
| 14. | 3 | 1 | 2 | 1 | 3 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 22 |
| 15. | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 1 | 1 | 3 | 1 | 2 | 3 | 2 | 21 |
| 16. | 2 | 2 | 2 | 1 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 3 | 2 | 2 | 24 |
| 17. | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 21 |
| 18. | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 3 | 2 | 20 |
| 19. | 2 | 1 | 2 | 2 | 3 | 2 | 1 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 23 |
| 20. | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 18 |
| 21. | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 23 |
| 22. | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 1 | 1 | 3 | 3 | 2 | 1 | 19 |
| 23. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 22 |
| 24. | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 19 |
| 25. | 2 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 19 |
| 26. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 20 |
| 27. | 2 | 1 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 18 |
| Σ | | | | | | | | | | | | | 586 |

Tabel 3.11

Hasil skor angket *post-test* aspek Emosi

| No | Nomor Item | | | | | | | | | | | Σ | |
|-----|------------|----|----|----|----|----|----|----|----|----|----|----------|----|
| | 10 | 11 | 14 | 16 | 22 | 23 | 28 | 33 | 35 | 36 | 37 | | 46 |
| 1. | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 24 |
| 2. | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 21 |
| 3. | 3 | 2 | 2 | 1 | 3 | 1 | 1 | 3 | 1 | 2 | 1 | 1 | 21 |
| 4. | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 3 | 2 | 3 | 2 | 4 | 25 |
| 5. | 2 | 1 | 1 | 2 | 3 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 3 | 23 |
| 6. | 2 | 3 | 1 | 2 | 1 | 2 | 1 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 21 |
| 7. | 2 | 2 | 3 | 2 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 25 |
| 8. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 3 | 3 | 3 | 2 | 1 | 1 | 24 |
| 9. | 3 | 3 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 24 |
| 10. | 1 | 2 | 3 | 3 | 1 | 3 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 1 | 22 |
| 11. | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 3 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 23 |
| 12. | 3 | 2 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 2 | 1 | 3 | 1 | 22 |

| | | | |
|-----|-------|-------|-------|
| 12. | 0,434 | 0,281 | VALID |
| 13. | 0,631 | 0,281 | VALID |
| 14. | 0,547 | 0,281 | VALID |
| 15. | 0,392 | 0,281 | VALID |
| 16. | 0,810 | 0,281 | VALID |
| 17. | 0,483 | 0,281 | VALID |
| 18. | 0,596 | 0,281 | VALID |
| 19. | 0,434 | 0,281 | VALID |
| 20. | 0,552 | 0,281 | VALID |
| 21. | 0,302 | 0,281 | VALID |
| 22. | 0,624 | 0,281 | VALID |
| 23. | 0,361 | 0,281 | VALID |
| 24. | 0,534 | 0,281 | VALID |
| 25. | 0,424 | 0,281 | VALID |
| 26. | 0,453 | 0,281 | VALID |
| 27. | 0,347 | 0,281 | VALID |
| 28. | 0,561 | 0,281 | VALID |
| 29. | 0,476 | 0,281 | VALID |
| 30. | 0,328 | 0,281 | VALID |
| 31. | 0,486 | 0,281 | VALID |
| 32. | 0,327 | 0,281 | VALID |
| 33. | 0,575 | 0,281 | VALID |
| 34. | 0,532 | 0,281 | VALID |
| 35. | 0,513 | 0,281 | VALID |
| 36. | 0,392 | 0,281 | VALID |
| 37. | 0,458 | 0,281 | VALID |
| 38. | 0,446 | 0,281 | VALID |
| 39. | 0,433 | 0,281 | VALID |
| 40. | 0,614 | 0,281 | VALID |
| 41. | 0,456 | 0,281 | VALID |

individu yang sama, peneliti tetap memperoleh 2 macam data sampel, yaitu perlakuan pertama (sebelum) dan perlakuan kedua (sesudah).

Adapun hipotesis dengan rincian sebagai berikut:

- a. H_a : Terapi Shalat Dhuha berpengaruh dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan Siswa di SMA Muhammadiyah 8 Gresik.
- b. H_o : Terapi Shalat Dhuha tidak berpengaruh dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan Siswa di SMA Muhammadiyah 8 Gresik.

Pedoman pengambilan keputusan berdasarkan perbandingan t_{hitung} dengan t_{tabel} adalah:

- a. Jika nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$, maka H_a diterima dan H_o ditolak
- b. Jika nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$, maka H_o diterima dan H_a ditolak

Sedangkan dasar pengambilan keputusan dalam *Paired Sample t-Test* berdasarkan perbandingan nilai signifikan atau probabilitas adalah:

- a. Jika nilai signifikansi $< \alpha$ (0,05), maka H_a diterima dan H_o ditolak
- b. Jika nilai signifikansi $> \alpha$ (0,05), maka H_o diterima dan H_a ditolak

Sebelum peneliti menyajikan hasil perhitungan melalui program aplikasi *IBM Statistic Package for the Social Sciences versi 21.0 for*

Tabel 4.3

Tabel Hasil Penjumlahan *Pre-test* dan *Post-test*

| No | Nama | <i>Pre-test</i> | <i>Post-test</i> |
|-----|---------------------|-----------------|------------------|
| 1. | Andika Eka Putra F. | 135 | 93 |
| 2. | Dhea Natasya P.A | 130 | 77 |
| 3. | Eka Aulia Sari | 135 | 85 |
| 4. | Farahtika Q.A | 127 | 90 |
| 5. | Ivana Liora Fialli | 128 | 89 |
| 6. | Nia Anggreani | 129 | 83 |
| 7. | Ulul Albab | 128 | 98 |
| 8. | Auliya' Ahmad R. | 138 | 94 |
| 9. | Amanda Mas R. | 129 | 96 |
| 10. | Ahmad Subhan | 128 | 86 |
| 11. | Muhammad Faulam | 124 | 100 |
| 12. | Myra Indriani R. | 132 | 85 |
| 13. | Naja Surya R.S | 122 | 98 |
| 14. | Natasya Amelia | 138 | 96 |
| 15. | Fanani | 124 | 79 |
| 16. | Puput Agustina | 137 | 88 |
| 17. | Riska Nur Apriliana | 149 | 81 |
| 18. | Roni Rizki F | 121 | 83 |
| 19. | Sisca Hadiana C | 140 | 93 |
| 20. | Siska nggraeni | 141 | 87 |
| 21. | Vivi Nur Indriani | 126 | 91 |
| 22. | Febrisyta Mafaza R. | 121 | 82 |
| 23. | Jihan Jaudah | 121 | 90 |
| 24. | Jullyo Fredi Bobic | 123 | 83 |
| 25. | Nur Khofifah | 122 | 78 |
| 26. | Ridho Afrizal | 122 | 88 |

Selanjutnya untuk melakukan identifikasi kasus, peneliti mengumpulkan data dari berbagai sumber meliputi hasil angket kecemasan karir, dari guru BK, guru pelajaran dan Kepala Sekolah. Peneliti membuat instrumen penelitian berupa angket yang harus diisi oleh para siswa. Angket berisi tentang pernyataan kecemasan karir masa depan siswa yang terdiri dari 48 butir, di dalamnya terdapat 3 aspek meliputi aspek kognitif yang berjumlah 24 butir, aspek fisik sejumlah 12 butir, dan aspek emosi sejumlah 12 butir. Pernyataan-pernyataan tersebut akan dijawab para siswa sesuai dengan keadaan dan kondisinya, dengan memilih salah satu di antara 4 pilihan, yakni: SS (Sangat Sesuai), S (Sesuai), TS (Tidak Sesuai), STS (Sangat Tidak Sesuai).

b. **Diagnosis**

Diagnosis yaitu menetapkan masalah yang terjadi pada konseli beserta faktor-faktor yang mempengaruhi. Peneliti sudah mengetahui bahwa kecemasan karir masa depan menjadi masalah bagi para konseli. Selanjutnya adalah menemukan faktor-faktor penyebab atau yang melatarbelakangi timbulnya kecemasan karir masa depan pada siswa. Peneliti meminta bantuan dari guru BK, melakukan wawancara atau *sharing* dengan guru BK dan para siswa ketika jam istirahat. Faktor-faktor yang menjadi penyebab para siswa mengalami kecemasan karir masa depan dibagi menjadi dua yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal

Treatment merupakan proses pemberian bantuan terhadap konseli. Peneliti sudah menentukan terapi yang cocok untuk digunakan dalam mengurangi kecemasan karir masa depan siswa. Berikut pelaksanaan terapi shalat dhuha, yang dilaksanakan mulai tanggal 12 Februari 2019 sampai 20 Maret 2019 selama 37 hari. Sebelumnya, peneliti memberikan materi, sosialisasi atau penjelasan kepada konseli yang menjadi sampel penelitian terkait dengan pelaksanaan terapi shalat dhuha. Peneliti juga memberikan buku panduan kepada konseli sebagai media pembantu ketika melaksanakan terapi shalat dhuha yang didalamnya terdapat tata cara melaksanakan terapi shalat dhuha, manfaat shalat dhuha, kisah inspiratif para pejuang dhuha yang sukses dalam berkarir, serta formulir pelaksanaan shalat dhuha. Terapi shalat dhuha dilaksanakan setiap hari, Ketika hari Senin para siswa melaksanakan shalat dhuha berjamaah dengan seluruh siswa di SMA Muhammadiyah dan dipimpin oleh Bapak Wakil Kepala Sekolah. Untuk hari Selasa, Rabu, dan Jumat peneliti datang ke sekolah untuk mengontrol konseli melaksanakan shalat dhuha ketika jam istirahat. Sedangkan di hari Kamis, peneliti meminta bantuan kepada guru BK untuk membimbing konseli melaksanakan shalat dhuha di Masjid sekolah. Peneliti memberikan formulir pelaksanaan shalat dhuha yang ada di dalam buku panduan, dan setiap harinya formulir tersebut harus diisi oleh konseli setelah

menyertai pilihan karir tersebut yang berada pada tantangan-tantangan baru dalam dunia kerja. Peneliti mendapati bahwa siswa kelas XI di SMA Muhammadiyah 8 Gresik tepat dijadikan sebagai objek penelitian.

Kemudian peneliti tertarik untuk meneliti terapi shalat dhuha. Karena kecemasan berbanding terbalik dengan ketenangan, jika dengan melaksanakan shalat kita merasa tenang maka cemas pun akan berkurang. Dengan begitu terapi shalat dhuha dapat dicoba dalam mengurangi kecemasan karir masa depan di SMA Muhammadiyah 8 Gresik.

Dari hasil data-data yang didapatkan, maka selanjutnya dilakukan analisis hasil penelitian yang dimaksudkan untuk mengetahui kebenaran hipotesis penelitian yang telah dirumuskan yaitu Terapi Shalat Dhuha Berpengaruh dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan di SMA Muhammadiyah 8 Gresik dengan mendapat hasil korelasi 0,405 dengan signifikansi 0,000. Signifikansi yang dihasilkan kurang dari nilai (\leq) 0,05 sehingga mengakibatkan H_0 ditolak dan H_a diterima. Maka, Terapi Shalat Dhuha Berpengaruh dalam Mengurangi Kecemasan Karir Masa Depan di SMA Muhammadiyah 8 Gresik karena mendapat signifikansi dua sisi (2-tailed) $0,000 < 0,05$.

Untuk mencapai kebahagiaan hidup diperlukan ketenangan dan kedamaian jiwa. Dan untuk mendapatkan ketenangan tersebut, maka yang harus dilakukan adalah memperbaiki kualitas diri, baik dalam hal beribadah, berfikir, bertindak, dan lainnya.

Kemudian, untuk peneliti selanjutnya yang ingin menerapkan terapi shalat dhuha sebagai treatment dalam mengobati permasalahan lainnya disarankan dapat mengembangkan penelitian lebih luas dan mendalam, serta melakukan follow up yang lebih intensif sehingga individu atau konseli yang melakukan terapi tersebut benar-benar serius dalam menjalaninya serta dapat konsisten untuk menjalankan terapi dalam kehidupan sehari-hari dengan hati yang ikhlas dan niat yang tulus untuk mendekati diri kepada Allah SWT.

Dengan selesainya skripsi ini, penulis menyadari bahwa penelitian ini masih banyak terdapat kekurangan. Oleh sebab itu, diperlukan kritik dan saran yang membangun karena sesungguhnya penulis mempunyai keinginan yang besar agar skripsi ini dapat menjadi sesuatu hal yang bermanfaat serta menjadi referensi atau rujukan bagi para mahasiswa, akademisi, peneliti lainnya serta bagi para pembaca.

- Erkan, Ahmed, 2016, *4 Shalat Dahsyat*, Jakarta: Kaysa Media Grup Puspa Swara.
- Fahmi, Musthafa, 1977, *Kesehatan Jiwa dalam Keluarga, Sekolah, dan Masyarakat*, Jilid II, Jakarta: Bulan Bintang.
- Ghazali, Yusni A, 2009, *Mukjizat Shalat Dhuha*, Jakarta: Hikmah Pustaka..
- Gudang Ilmu, Teori Karier Ginzberg Makalah, <http://gudangilmukita212.blogspot.com>.
- Hafizh, Muhamad Ridwan, 2005, *Menuju Shalat Sempurna*, Bandung: Amanah Publishing House.
- Hasil observasi dan wawancara dengan Bapak Hasan Abidin (Kepala Sekolah) pada tanggal 12 Februari 2019.
- Hidayah, Santoso, Singgih, 2015, *Menguasai Statistika Parametrik Konsep dan Aplikasi dengan SPSS*, Jakarta: Elex Media Komputindo. Makhdlori, Muhammad, 2008, *Menyingkap Mukjizat Shalat Dhuha*, Djogyakarta: DIVA Press.
- Ifdil, Dona Fitri Annisa, “Konselor” Konsep Kecemasan (Anxiety) pada Lanjut Usia, 2016, Vol.5, No.2, hlm.94.
- Lina, Muhlis, Anhulaila, “Pengaruh kepemimpinan dan Pengembangan Karir terhadap Kinerja Karyawan PT. Suzuki Finance Indonesia Palu”, *Jurnal Katalogis*, Oktober 2016, Vol.4, No.10.
- Mahfani, M. Khalilurrahman Al, 2008, *Berkah Shalat Dhuha*, Jakarta: Wahyu Media.
- Malik, AH. Zain, 2014, *Dhuha itu Ajib*, Jogjakarta: DIVA Press.
- Mardalis, 1999, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, Jakarta: Bumi Aksara.
- Muhyiddin Asep, 2006, *Salat Bukan Sekedar Ritual*, Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Mushaf Al-Firdaus, 2012, *Al-Qur'an Hafalan, Terjemah, & Penjelasan Tematik Ayat*, Tangerang: Penerbit Al-Fadhilah.
- Muspawi, Mohamad “Menata Pengembangan Karier Sumber Daya Manusia Organisasi”, *Jurnal Ilmiah*, 2017, Vol.17, No.1.
- Nashr, Abdul Karim Muhammad, 2011, *Shalat Penuh Makna*, Solo: Al-Qowam.

- Purwanto Dewi, 2009, *Mandiri Belajar SPSS*, Yogyakarta: MediaKom.
- Putri, Adisty Wismani Dkk, 2014, *Kesehatan Mental Masyarakat Indonesia (Pengetahuan dan Keterbukaan Masyarakat Terhadap Gangguan Kesehatan Mental)*, Vol. 2, No. 02.
- Qira'ati, Muhsin, 2006, *Pancaran Cahaya Shalat*, Bandung: Pustaka.
- Saraswati, Kusnarto Ardiantna Wahyu, Sinta, 2014, Survei Faktor-Faktor Penghambat Perencanaan Karir Siswa, "*Indonesia Journal of Guidance and Counseling*".
- Sari, Nidya Puspita Rachma Dwi, 2013, *Perbedaan Tingkat Kecemasan Masa Depan Karir Anak ditinjau dari Self Concept dan Persepsi Dukungan Sosial*, Vol. 01, No. 01.
- Servanda, "Kesiapan Tenaga Kerja Indonesia dalam Menghadapi Persaingan dengan Tenaga Kerja Asing", *Jurnal Ilmiah Hukum*, Januari 2011, Vol. 5, No. 1.
- Soleh, Mohammad, 2006, *Terapi Shalat Tahajud*, Jakarta: PT Mizan Publika.
- Shodiq, M, 2008, *Lejitkan Semua Kecerdasan Melalui Shalat*, (Jogjakarta: DIVA Press.
- Sugiyono, 2014, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan RND*, Bandung: Alfabeta.
- Sukardi, 2011, *Metodologi Penelitian Pendidikan: Kompetensi dan Prakteknya*, Jakarta: PT. Bumi Aksara.
- Sukma, Rahardian, 2017, *Move On dari Pikiran Negatif*, Yogyakarta: Saufa.
- Sulistyastuti, Erwan Agus Purwanto dan Dyah Ratih, 2017, *Metode Penelitian Kuantitatif untuk Administrasi Publik dan Masalah-masalah Sosial*, Yogyakarta: Gava Media.
- Tarsidi, Didi, 2007, Teori Perkembangan Karir <http://d-tarsidi.blogspot.com>.
- Thayib, Syarif, 2018, *Totalitas Shalat Dhuha*, (Surabaya: UIN Sunan Ampel Press.
- Timous, Kris H., 2017, *Pengantar Metodologi Penelitian*, Yogyakarta: ANDI.
- Ubaidillah, M. Yusuf, 2015, *Sembuh Total*, Yogyakarta: Saufa.

